

Журнал исторических, политологических и международных исследований. № 1, 2023 год

<p align="center">Автор(ы) и название статьи</p> <p align="center">Author(s) and title of the article</p>	<p align="center">Аннотация</p>	<p align="center">Abstract</p>	<p align="center">Ключевые слова</p>	<p align="center">Key words</p>
<p>Удалова Т.М. Повседневная жизнь населения Донбасса в годы Великой Отечественной войны (1941-1945 гг.): историография проблемы</p> <p>Udalova T.M. Everyday life of the population of Donbass during the Great Patriotic War (1941-1945): historiography of the problem</p>	<p>В статье представлен анализ основных научных работ, посвященных отдельным аспектам повседневной жизни населения Донбасса в годы Великой Отечественной войны. Автор классифицирует издания в зависимости от исторических периодов и научных направлений изучения данной проблематики.</p>	<p>The article presents an analysis of the main scientific works devoted to certain aspects of the everyday life of the population of Donbass during the Great Patriotic War. The author classifies publications depending on historical periods and scientific areas of study of this issue</p>	<p>Повседневная жизнь, Донбасс, Великая Отечественная война, историографический обзор</p>	<p>Everyday life, Donbass, Great Patriotic War, historiographic review</p>
<p>Разумный В.В., Янченко Д.С. Изучение Кэмп-Дэвидских соглашений 1978 –1979 гг. в отечественной историографии</p> <p>Razumny V.V., Yanchenko D.S. Study of the Camp David Accords 1978 – 1979 in national historiography</p>	<p>Данная статья посвящена изучению и анализу работ отечественных историков, в которых затрагивалась проблема Кэмп-Дэвидских соглашений 1978 – 1979 гг. Были определены степень научной изученности темы и вклад, который внесли советские и российские историки в историографию как Ближнего Востока, так и международных отношений в целом.</p>	<p>This article is devoted to the study and analysis of the works of Russian historians, which touched upon the problems of the Camp David Accords of 1978-1979. The degree of scientific study of the topic and the contribution of Soviet and Russian historians to the historiography of both the Middle East and international relations in general are determined</p>	<p>Кэмп-Дэвидские соглашения, историографический обзор, Египет, Израиль, советские и российские историки</p>	<p>Camp David agreements, historiographic review, Egypt, Israel, Soviet and Russian historians.</p>
<p>Борбачева Л.В., Рощина Л.А. Особенности формирования пожарной охраны в Донбассе во второй половине XIX – начале XX</p>	<p>В статье рассматриваются проблемы создания и развития пожарной охраны Донбасса во второй половине XIX – нач. XX вв. Анализируются особенности становления и развития</p>	<p>The article deals with the problems of creation and development of the fire protection of Donbass in the second half of the XIX – beginning. XX centuries . The features of the formation and</p>	<p>Пожарная охрана Донбасса, пожарные команды, средства пожаротушения.</p>	<p>Fire protection of Donbass, fire brigades, fire extinguishing</p>

<p>вв.</p> <p>Borbacheva L.V., Roshchina L.A. Features of the formation of fire protection in the Donbass in the second half of the XIX – early XX centuries</p>	<p>городских и поселковых пожарных команд, заводских на промышленных предприятиях, добровольных пожарных обществ. Характеризуется оснащённость пожарной охраны средствами пожаротушения, техникой, условия проведения пожарно-спасательных работ</p>	<p>development of urban and village fire brigades, factory at industrial enterprises, voluntary fire societies are analyzed. It is characterized by the equipment of fire protection with fire extinguishing means, equipment, conditions for fire and rescue operations.</p>		<p>means.</p>
<p>Андросова С.Л., Овинникова Л.В., Махно Д.В. История «Новороссийского общества каменноугольного, железного и рельсового производства» по материалам фондовых коллекций Донецкого республиканского краеведческого музея</p> <p>Androsova S.L., Ovinnikova L.V., Makhno D.V. The history of the "Novorossiysk society of coal, iron and rail production" based on materials from the stock collections of the Donetsk Republican local history museum</p>	<p>Статья посвящена анализу фондовых коллекций Донецкого республиканского краеведческого музея, в которых отражена деятельность «Новороссийского общества каменноугольного, железного и рельсового производства». Это документы и материалы, представленные как в постоянной экспозиции музея, так и находящиеся на постоянном хранении в фондах ДРКМ. Авторы также освещают проблему проектирования современной экспозиции музея, посвящённой Новороссийскому акционерному обществу.</p>	<p>The article is devoted to the analysis of the collections of the Donetsk Republican Museum of Local Lore, which reflect the activities of the New Russia Company Limited. These are documents and materials presented both in the permanent exhibition of the museum and in permanent storage in the funds of the DRMLL. The authors also highlight the problem of designing a modern museum exposition dedicated to the New Russia Company Limited.</p>	<p>Донецкий республиканский краеведческий музей, Новороссийское общество каменноугольного, железного и рельсового производства, экспозиция.</p>	<p>Donetsk Republican Museum of Local Lore, New Russia Company Limited, exposition.</p>
<p>Вербовский А.В. Странствующий король: год 1465 – противоборство Людовика XI с «Лигой общественного Блага»</p> <p>Verbovsky A.V. The</p>	<p>Статья посвящена противостоянию короля Франции Людовика XI и «Лиги общественного Блага» в 1465 г. Итинерарий Людовика XI – источник характеризующий реализацию управленческих</p>	<p>The article considers the confrontation between King Louis XI of France and the “League of the Public Weal” in 1465. The itinerary of Louis XI is the source characterizing the implementation of the government</p>	<p>Людовик XI, Лига Общественного Блага, Карл Смелый, Филипп де Коммин, итинерарий, ордонансы.</p>	<p>Louis XI, League of the Public Weal, Charles the Bold, Philippe de Commynes, itinerary,</p>

wandering king: the year 1465 - the confrontation of Louis XI with the "League of the Public Good"	стратегий. В статье на массовом материале королевских ординансов анализируются перемещения монарха и королевского двора во время событий «Лиги общественного Блага».	strategies. This article bases on material of royal ordinances analyses the movement of the monarch and his court in the times “League of the Public Weal”.		ordonnances.
Бредихин А.В., Деркач Е.С. Роль масонских лож в войне за независимость в Латинской Америке Bredikhin A.V., Derkach E.S. The Role of Masonic Lodges in the War of Independence in Latin America	В статье рассматриваются истоки латиноамериканского масонства. Так как оно являлось продолжением европейского, проанализирована степень влияния лож Франции и Великобритании на процесс его формирования. Отмечена роль Франсиско де Миранды в реализации проекта независимости Латинской Америки.	The article examines the origins of Latin American Freemasonry. Since it was a continuation of the European one, the degree of influence of the lodges of France and England on the process of its formation is analyzed. The role of Francisco de Miranda in the implementation of the Latin American independence project was noted.	Латинская Америка, Франция, Великобритания, масоны, ложа, Лаутаро, Франсиско де Миранда	Latin America, France, England, freemasons, lodge, Lautaro, Francisco de Miranda.
Носко К.Г. Роль салона мадам Дубле в формировании общественного мнения Франции в XVIII веке Nosko K.G. The role of Madame Dublé's salon in shaping French public opinion in the XVIII-th century	Статья посвящена деятельности салона мадам Дубле, который получил широкую популярность во Франции XVIII в. и за ее пределами благодаря выпуску «Рукописного листка» с актуальными новостями. Автором предпринята попытка показать роль салона в кристаллизации общественного мнения.	The article is devoted to the activities of Madame Dublé's salon, which gained wide popularity in France in the 18th century and beyond thanks to the release of the Handwritten Leaflet with current news. The author made an attempt to show the role of the salon in the crystallization of public opinion	Эпоха Просвещения, Франция, общественное мнение, салон, мадам Дубле.	Age of Enlightenment, France, public opinion, salon, Madame Dublé.
Скопылатова В.И. Дуглас Херд и его роль в подписании Англо-ирландского соглашения 1985 г. Skopylatova V.I. Douglas	Статья посвящена роли государственного секретаря по делам Северной Ирландии Дугласа Херда в подписании Англо-ирландского соглашения 1985 г., а так же его вкладу в мирный процесс в Ольстере.	This article is devoted to the role of Secretary of State for Northern Ireland Douglas Hurd in the signing of the Anglo-Irish Agreement of 1985, as well as his contribution to the peace process in Ulster.	Дуглас Херд, Англо-ирландское соглашение, Северная Ирландия, Маргарет Тэтчер, Великобритания,	Douglas Hurd, Anglo-Irish Agreement, Northern Ireland, Margaret Thatcher, Great Britain,

<p>Hurd and his role in the signing of the Anglo-Irish Agreement of 1985</p>			<p>Республика Ирландия</p>	<p>Republic of Ireland</p>
<p>Козловский А.Ю. «Хинаяна», «Махаяна» и «Ваджраяна»: основы вероучения и межстрановая география</p> <p>Kozlovsky A.Yu. "Hinayana", "Mahayana" and "Vajrayana": foundations of dogma and cross-country geography</p>	<p>В рамках данной научной статьи автором рассмотрены история становления и содержание различий/противоречий между основными направлениями буддизма – «Хинаяной», «Махаяной» и «Ваджраяной». Отдельное внимание уделено событиям, связанным с проведением первых трёх буддистских соборов. Автором рассмотрены ключевые вероучительные положения, воспроизводящие фундаментальные различия между тремя данными направлениями буддизма. В статье также указаны страны, в которых исповедуются «Хинаяна», «Махаяна» и «Ваджраяна».</p>	<p>Within this scientific paper author considered the history of becoming and the content of differences/contradictions between the basic Buddhist schools – «Hinayana», «Mahayana» and «Vajrayana». Special attention is paid to the events related to holding first three Buddhist councils. The author considered the key-stone creed provisions making fundamental differences between these three Buddhist confessions. The paper also lists national states professing «Hinayana», «Mahayana» and «Vajrayana».</p>	<p>Буддизм, раскол, буддистский собор, вероучение, «Хинаяна» («Тхеравада»), «Махаяна», «Ваджраяна», межстрановая география буддизма.</p>	<p>Buddhism, split, Buddhistic council, creed, «Hinayana» («Theravada»), «Mahayana», «Vajrayana», international geography of Buddhism</p>
<p>Кузнецова Е.В. Международное межмуниципальное сотрудничество ДНР: препятствия и перспективы.</p> <p>Kuznetsova E.V. International inter-municipal cooperation of the DPR: obstacles and prospects</p>	<p>В статье рассматривается международное сотрудничество на межмуниципальном уровне, которое способно стать эффективным инструментом даже в сложных условиях развития городов. При этом автор указывает на ряд препятствий, возникающих в Донецкой Народной Республике, и анализирует перспективы побратимских связей, подчеркивая необходимость наличия</p>	<p>The article considers international cooperation at the inter-municipal level which can become an effective instrument especially in difficult for cities conditions. The author examines to a number of obstacles in the Donetsk People's Republic and analyzes the prospects for twinning relations, pointing the need for the political will of local authorities to support the initiatives of the citizens.</p>	<p>Донецкая Народная Республика, межмуниципальное сотрудничество, породненные города</p>	<p>Donetsk People's Republic, inter-municipal cooperation, twin cities</p>

	политической воли руководителей городов поддерживать инициативы населения.			
<p>Николаев Ю.Б. Формирование Российского национального государства в контексте французского опыта использования Декларации прав человека и гражданина в качестве национальной идеи</p> <p>Nikolaev Yu.B. Formation of the Russian National state in the context of the French experience of using the Declaration of Human and Civil Rights as a national idea</p>	Сформулированы суждения о положительных и отрицательных сторонах использования Декларация прав гражданина и человека 1789 года в качестве национальной идеи Франции, в том числе неразрешённых до настоящего времени негативных последствиях, а также возможности использования французского опыта в российских условиях.	Judgments are formulated on the positive and negative sides of using the Declaration of the Rights of a Citizen and a Person of 1789 as a national idea of France, including the negative consequences unresolved to date, as well as the possibility of using the French experience in Russian conditions	Декларация, нация, национальная идея, конструктивистская парадигма, этнос, автохтонная этническая группа	Nation, national idea, constructivist paradigm, ethnos, autochthonous ethnic group.
<p>Фатулаева Э.К., Скворцов Ю.А. Современное искусство как инструмент формирования политического сознания в России</p> <p>Fatullayeva E.K., Skvortsov Yu.A. Contemporary art as a tool for the formation of political consciousness in Russia</p>	В данной работе рассматривается современное искусство как инструмент формирования политического сознания граждан России. Автор рассматривает различные аспекты, которые охватывает искусство, каким оно представляется в стране и что оно несёт в себе для общественного сознания.	This article is devoted to study contemporary art which is considered as a tool for the formation of political consciousness of Russian citizens. Author examines various aspects that art covers, how it appears in the country and what it carries for the public consciousness.	Политическое сознание, искусство, Россия	Political consciousness, art, Russia
<p>Посредников Д.В. Россия и Запад: украинский кризис в условиях трансформации</p>	В статье проанализировано развитие ситуации на украинском направлении, влияние спецоперации на взаимоотношения России и стран	The article analyzes the development of the situation in the Ukrainian direction, the impact of the special operation on the relationship between Russia and	Россия, НАТО, США, гибридная война, спецоперация	Russia, NATO, USA, hybrid war, special operation

<p>современного миропорядка</p> <p>Posrednikov D.V. Russia and the West: the Ukrainian crisis in the context reconstruction of the global world order</p>	<p>Запада. Спецоперация вооруженных сил РФ по демилитаризации и денацификации Украины не ограниченная пределами российско-украинского вооруженного конфликта стала кульминацией противостояния Запада с Россией, катализировала международные процессы по перераспределению сил, поставила вопрос о доминировании США в мировых делах.</p>	<p>Western countries. The special operation of the armed forces of the Russian Federation to demilitarize and denazify Ukraine, not limited by the limits of the Russian-Ukrainian armed conflict, became the culmination of the confrontation between the West and Russia, catalyzed international processes for the redistribution of forces, and raised the question of US dominance in the world affairs.</p>		
<p>Минаев А.И. Доктрина «Русский Донбасс» как составляющая «идейного ядра» современного российского общества</p> <p>Minaev A.I. Doctrine "Russian Donbass" as a component of the "ideological core" of modern Russian society</p>	<p>В статье с целью совершенствования методологии изучения духовных и исторических основ обыденного сознания россиян вводятся в научный оборот понятия «идейное ядро» и «смысловые каналы». Анализируя исторические и духовно-интеллектуальные основы Доктрины «Русский Донбасс», автор приходит к выводу о ее важном значении в процессе институционализации «идейного ядра» современного российского общества.</p>	<p>In the article, in order to improve the methodology of studying the spiritual and historical foundations of everyday consciousness of Russians, the concepts of "ideological core" and "semantic channels" are introduced into scientific circulation. Analyzing the historical and spiritual-intellectual foundations of the Doctrine of "Russian Donbass", the author comes to the conclusion about its importance in the process of institutionalization of the "ideological core" of modern Russian society.</p>	<p>Идеология, духовность, «идейное ядро», «смысловые каналы», Русский мир, доктрина «Русский Донбасс»</p>	<p>Ideology, spirituality, "ideological core", "semantic channels", the Russian World, the doctrine of "Russian Donbass"</p>